



Public sources

ABC (Australia Broadcasting Corporation), The US wants to control Venezuela's finances. These armed groups could make it difficult, 29 January 2026, <https://www.abc.net.au/news/2026-01-30/venezuelan-armed-groups-could-challenge-us-recovery-plan/106207132>

Acceso a la Justicia, ABC de la Justicia: Organigramas, n.d., <https://accesoalajusticia.org/organigramas/>

Acceso a la Justicia, Effective Judicial Protection And Judicial Independence Of The Supreme Court Of Justice In Habeas Corpus Proceedings, March 2025, https://accesoalajusticia.org/wp-content/uploads/2025/03/Executive-Summary_-Habeas-corpus-proceedings.pdf

Acceso a la Justicia, Elecciones municipales 2025 en Venezuela: ¿qué ocurrió y cómo te afecta?, 5 August 2025, <https://accesoalajusticia.org/elecciones-municipales-2025-venezuela-que-ocurrio-como-te-afecta/>

Acceso a la Justicia, Ley de Amnistía para la Convivencia Democrática, 24 February 2026, <https://accesoalajusticia.org/engaceta-ley-de-amnistia/>

Acceso a la Justicia, Ley Orgánica Libertador Simón Bolívar contra el Bloqueo Imperialista y en Defensa de la República Bolivariana de Venezuela, 20 December 2024, <https://accesoalajusticia.org/ley-organica-libertador-simon-bolivar-contra-el-bloqueo-imperialista-y-en-defensa-de-la-republica-bolivariana-de-venezuela/>

Acceso a la Justicia, Salvoconducto para Venezuela: la polémica decisión del Gobierno que deja a miles sin regreso, 10 October 2024, <https://accesoalajusticia.org/salvoconducto-venezuela-polemica-decision-gobierno-deja-miles-sin-regreso/>

ACLED (Armed Conflict Location & Event Data), Q&A: How stable is post-Maduro Venezuela?, 12 January 2026, <https://acleddata.com/qa/qa-how-stable-post-maduro-venezuela>

AFP (Agence France-Presse), "Vigilancia masiva" en Venezuela: más de un millón de teléfonos "pinchados", 24 June 2022, <https://www.rfi.fr/es/más-noticias/20220624-vigilancia-masiva-en-venezuela-más-de-un-millón-de-teléfonos-pinchados>

AFP (Agence France-Presse), Elecciones parlamentarias en Venezuela entre desinformación y fuerte despliegue military, 25 May 2025, <https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20250525-venezuela-celebra-elecciones-sin-oposición-mayoritaria-para-fortalecer-poder-de-maduro>

Agencia EFE, Designados nuevos jefes de la Guardia de Honor Presidencial y la DGCIM, 18 March 2026, <https://www.bancaynegocios.com/designados-nuevos-jefes-de-la-guardia-de-honor-presidencial-y-la-dgcim/>

Agencia EFE, Detienen a Tareck El Aissami, el 'exzar' del petróleo de Venezuela y fiel aliado de Maduro, 10 April 2024, https://www.eldebate.com/internacional/20240410/detienen-tareck-aissami-exzar-petroleo-venezuela-fiel-aliado-maduro_188178.html

Agencia EFE, Dos militares desertores entre venezolanos deportados desde EEUU, dice titular de Interior, 17 February 2025, <https://www.abc.es/internacional/dos-militares-desertores-venezolanos-deportados-eeuu-dice-20250217204506-vi.html>

Agencia EFE, España concede el asilo a Edmundo González Urrutia, 20 December 2024, <https://cnnespanol.cnn.com/2024/12/20/venezuela/espana-asilo-edmundo-gonzalez-efe>

Agencia EFE, Gremial denuncia en la Fiscalía violencia y extorsión contra agricultores en Venezuela, 12 March 2026, <https://www.swissinfo.ch/spa/gremial-denuncia-en-la-fiscalia-violencia-y-extorsion-contra-agricultores-en-venezuela/91090139>

Agencia EFE, Rodríguez nombra un nuevo ministro de Comercio Exterior y a embajadora ante la ONU, 25 March 2025, <https://www.diariolibre.com/mundo/america-latina/2026/03/25/delcy-rodriguez-nombra-un-nuevo-ministro-de-comercio-exterior/3481253>

AI (Amnesty International), The State of the World's Human Rights: Venezuela, 21 April 2026, <https://www.amnesty.org/en/documents/pol10/0320/2026/en/>

AI (Amnesty International), The State of the World's Human Rights: Venezuela, 28 April 2025, <https://www.amnesty.org/en/documents/pol10/8515/2025/en/>

AI (Amnesty International), Venezuela passes “anti-NGO law” that punishes efforts to assist victims and defend human rights, 19 August 2024, <https://www.amnesty.org/en/latest/news/2024/08/venezuela-aprobacion-ley-anti-ong-castiga-asistencia-victimas-defensa-derechos-humanos/>

AI (Amnesty International), Venezuela: Enforced disappearances amount to crimes against humanity, 15 July 2025, <https://www.amnesty.org/en/latest/news/2025/07/venezuela-desapariciones-forzadas-constituyen-crmenes-de-lesa-humanidad/>

AI (Amnesty International), Venezuela: Sociedad civil y voces disidentes enfrentan una incesante escalada de persecución, 16 April 2024, <https://www.amnesty.org/es/latest/news/2024/04/venezuela-sociedad-civil-voces-disidentes-enfrentan-incesante-escalada-persecucion/>

Al Jazeera, Venezuela opposition fails to register candidate for presidential election, 26 March 2024, <https://www.aljazeera.com/news/2024/3/26/venezuela-opposition-fails-to-register-candidate-for-presidential-election>

Anadolu Agency, Venezuela confirms 47 troops killed in US operation to capture Maduro, 17 February 2026, <https://www.aa.com.tr/en/americas/venezuela-confirms-47-troops-killed-in-us->

[operation-to-capture-maduro/3801894](#)

AP (Associated Press), EEUU anuncia revisión de sanciones a Venezuela tras descalificación de Corina Machado, 27 January 2024, <https://apnews.com/world-news/general-news-79b54e643a180e473bc016286665d6de>

ARI (Alianza Rebelde Investiga) and Connectas (Plataforma Periodística para las Américas), Extorsión uniformada: Los policías que someten a la Cota 905, 8 August 2023, <https://www.connectas.org/especiales/extorsion-uniformada-policias-someten-a-la-cota-905-venezuela/>

AtlasIntel and Bloomberg, Latam Pulse Venezuela, March 2026, https://cdn.atlasintel.org/237f3493-607a-4d5e-bc76-b1d1f50dcf40.pdf?_gl=1*yk17ob*_ga*NzcwMDU2OTI4LjE3NzQ1NjY1Mjk.*_ga_W78QD5CNP1*czE3NzQ1

AVAVIT [Instagram], Notas informativas de la reunión sostenida hoy con autoridades de SAIME Maiquetía, @INAC, Cancillería @CONSETURISMO, AVAVIT, @alav_ve @AVEMAREP y aerolíneas para tratar el tema de los nuevos procedimientos para el ingreso de venezolanos al país con pasaporte vencido, 2 October 2024, https://www.instagram.com/p/DAPacktNtwj/?utm_source=ig_embed&ig_rid=93d17013-7da9-4673-bb0a-26b37a55cbb8&img_index=1

AVN (Agencia Venezolana de Noticias), Cabello destaca proceso de depuración en centros penitenciarios para enfrentar la corrupción, 23 April 2023, <https://avn.info.ve/cabello-destaca-proceso-de-depuracion-en-centros-penitenciarios-para-enfrentar-la-corrupcion/>

AVN (Agencia Venezolana de Noticias), Revisarán antecedentes a migrantes venezolanos deportados de EEUU, 28 March 2025, <https://avn.info.ve/revisaran-antecedentes-a-migrantes-venezolanos-deportados-desde-eeuu/>

Banca y Negocios, Estiman que recuperación de red vial nacional requiere inversión de US\$10 mil millones, 26 March 2025, <https://www.bancaynegocios.com/estiman-que-recuperacion-de-red-vial-nacional-requiere-inversion-de-us10-mil-millones/>

BBC (British Broadcasting Corporation), 3 claves para entender la larga rivalidad entre las FARC y el ELN (y cómo ahora llena de violencia la frontera entre Colombia y Venezuela), 4 January 2022, <https://www.bbc.com/mundo/noticias-america-latina-59863553>

BBC (British Broadcasting Corporation), Bukele devuelve a Caracas a los migrantes deportados por EE.UU. a El Salvador a cambio de la liberación de 10 estadounidenses y decenas de presos venezolanos, 19 July 2025, <https://www.bbc.com/mundo/articles/cvg6vjdegmzo>

BBC (British Broadcasting Corporation), Cuáles son los resultados de las elecciones en Venezuela según las actas publicadas por la oposición, 6 August 2024, <https://www.bbc.com/mundo/articles/cj088ml6z08o>

BBC (British Broadcasting Corporation), Edmundo González, el diplomático al que la oposición y EE.UU. consideran ganador de las elecciones en Venezuela y que recibió asilo político en España, 2 August 2024, <https://www.bbc.com/mundo/articles/c72421771e8o>

BBC (British Broadcasting Corporation), Edmundo González: The man taking on Maduro for Venezuela's presidency, 24 July 2024, <https://www.bbc.com/news/articles/cevwzvqxw1vo>

BBC (British Broadcasting Corporation), EE.UU. afirma que rescató a los opositores venezolanos que estaban refugiados en la embajada de Argentina en Caracas desde hace más de un año, 7 May 2025, <https://www.bbc.com/mundo/articles/c93439y641zo>

BBC (British Broadcasting Corporation), El chavismo se adjudica una amplia victoria en las elecciones legislativas y regionales de Venezuela ante el boicot de la mayoría de la oposición, 26 May 2025, <https://www.bbc.com/mundo/articles/cz0d8xnn5l1o>

BBC (British Broadcasting Corporation), El Consejo Nacional Electoral anuncia el triunfo de Nicolás Maduro en las elecciones presidenciales de Venezuela y la oposición rechaza los resultados, 28 July 2024, <https://www.bbc.com/mundo/articles/cn38n9knl3no>

BBC (British Broadcasting Corporation), En qué consiste el acuerdo entre gobierno y oposición de Venezuela (y qué cambia), 17 October 2023, <https://www.bbc.com/mundo/articles/c72lvn58d47o>

BBC (British Broadcasting Corporation), En qué estado se encuentra la industria petrolera venezolana y cuánto podría costar recuperarla, 13 January 2026, <https://www.bbc.com/mundo/articles/cgrdgj57zvro>

BBC (British Broadcasting Corporation), Essequibo: Venezuelans back claim to Guyana-controlled oil region, 4 December 2023, <https://www.bbc.com/news/world-latin-america-67610200>

BBC (British Broadcasting Corporation), La Asamblea Nacional de Venezuela aprueba una ley de amnistía que organizaciones de derechos humanos consideran limitada, 20 February 2026, <https://www.bbc.com/mundo/articles/c99j105gkvro>

BBC (British Broadcasting Corporation), La Fiscalía chilena acusa al gobierno de Venezuela de pagar por el asesinato del opositor Ronald Ojeda en Chile, 23 January 2025, <https://www.bbc.com/mundo/articles/ckgy3mep42lo>

BBC (British Broadcasting Corporation), Qué cambia en Venezuela con la nueva Ley de Hidrocarburos y por qué es una ruptura radical con 50 años de modelo petrolero, 30 January 2026, <https://www.bbc.com/mundo/articles/cg7y4kznypno>

BBC (British Broadcasting Corporation), Qué otras riquezas naturales tiene Venezuela además del petróleo y cuáles son "críticas" para EE.UU., 11 February 2026, <https://www.bbc.com/mundo/articles/cp822mqz0geo>

BBC (British Broadcasting Corporation), Qué significa que Venezuela haya elegido un gobernador de la disputada región del Essequibo (y cuál es la respuesta de Guyana), 26 May 2025, <https://www.bbc.com/mundo/articles/czxy0zggr75o>

BBC (British Broadcasting Corporation), "Se acabó la guerra": después de más de 50 años de conflicto entra en vigencia el cese de fuego definitivo entre el gobierno de Colombia y las FARC, 29 August 2016, <https://www.bbc.com/mundo/noticias-america-latina-37211290>

BBC (British Broadcasting Corporation), Un juez en Venezuela ordena detener al candidato opositor Edmundo González Urrutia, acusado por la fiscalía de varios delitos, 3 September 2024, <https://www.bbc.com/mundo/articles/cvg5zzvgq15o>

BBC (British Broadcasting Corporation), Venezuela aprueba una severa ley para castigar hasta con 30 años de prisión a quienes apoyen las sanciones internacionales contra el país, 29 November 2024, <https://www.bbc.com/mundo/articles/cd7n1l4yn9no>

BBC (British Broadcasting Corporation), Venezuela opposition overcomes hurdles to register candidate, 27 March 2024, <https://www.bbc.com/news/world-latin-america-68664242>

BBC (British Broadcasting Corporation), Venezuelan court upholds Maduro's disputed victory, 22 August 2024, <https://www.bbc.com/news/articles/c3w658z4403o>

BBC (British Broadcasting Corporation), Venezuelan leader replaces senior military commanders, 20 March 2026, <https://www.bbc.com/news/articles/cn43914zx31o>

BBC (British Broadcasting Corporation), Who is running Venezuela after US forces seized Maduro?, 26 March 2026, <https://www.bbc.com/news/articles/crmlz7r0zrxo>

Belgium, Commissariaat-generaal voor de Vluchtelingen en de Staatlozen (CGVS), COI Focus - Venezuela - Seksuele en genderminderheden, 25 November 2025, https://www.cgra.be/sites/default/files/rapporten/coi_focus_venezuela_seksuele_en_genderminderheden

Berkeley Center, Maduro's Immorality and the Role of the Church in Venezuela, 15 June 2018, <https://berkeleycenter.georgetown.edu/responses/maduro-s-immorality-and-the-role-of-the-church-in-venezuela>

Bertelsmann Stiftung, BTI 2026 Country Report — Venezuela, 2026, https://bti-project.org/content/en/downloads/reports/country_report_2026_VEN.pdf

Bloomberg, EE.UU. aliviará sanciones a Venezuela para liberar más petróleo por la guerra con Irán, 17 March 2026, <https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/venezuela/eeuu-aliviara-sanciones-a-venezuela-para-liberar-mas-petroleo-por-la-guerra-con-iran/>

Bloomberg, Venezuela Lawmakers Give First Nod to Landmark Amnesty Bill, 5 February 2026, <https://www.bloomberg.com/news/articles/2026-02-05/venezuela-lawmakers-give-initial-nod-to-landmark-amnesty-bill?embedded-checkout=true>

Bnamericas, Por qué las grandes petroleras no se apresurarán a entrar en Venezuela, 18 February 2026, <https://www.bnamericas.com/es/reportajes/por-que-las-grandes-petroleras-no-se-apresuraran-a-entrar-en-venezuela>

Canada, IRB, Venezuela: The Democratic Unitary Platform (Plataforma Unitaria Democrática, PUD), 6 March 2025, <https://irb-cisr.gc.ca/en/country-information/rir/Pages/index.aspx?doc=459019>

Caracas Chronicles, En Madrid, María Corina proclamó el inicio del gran regreso, 20 April 2026, <https://www.caracaschronicles.com/2026/04/20/in-madrid-maria-corina-claimed-the-great->

[return-has-begun/?lang=es](#)

Caracas Chronicles, The Chain of Command That Concealed Víctor Hugo Quero's Death, 10 May 2026, <https://www.caracaschronicles.com/2026/05/10/the-chain-of-command-that-concealed-victor-hugo-queros-death/>

Caracas Chronicles, There Once Was a Party: Un Nuevo Tiempo, 15 February 2022, <https://www.caracaschronicles.com/2022/02/15/there-once-was-a-party-un-nuevo-tiempo/>

Casla Institute, Annual Report 2023-2024 about Crimes Against Humanity, May 2024, <https://caslainstitute.org/wp-content/uploads/2024/05/Annual-Report-about-Crimes-against-Humanity-Mar-2023-Mar-2024.pdf>

Casla Institute, Informe anual 2024-2025 sobre crímenes de lesa humanidad, May 2025, <https://www.oas.org/fpdb/press/INFORME-ANUAL-DEL-INSTITUTO-CASLA-2024-2025-2.pdf>

CBC (Canadian Broadcasting Corporation), The U.S. imposed a blockade on sanctioned oil tankers tied to Venezuela. How is that working out?, 7 January 2026, <https://www.cbc.ca/news/world/trump-venezuela-oil-blockade-9.7035168>

CBC (Canadian Broadcasting Corporation), U.S. attack in Venezuela creates risk, opportunity for guerrilla groups, 10 January 2026, <https://www.cbc.ca/news/world/guerilla-venezuela-colombia-9.7041252>

CBC (Canadian Broadcasting Corporation), Venezuela's Machado defies travel ban, arrives in Oslo to claim Nobel Peace Prize, 9 December 2025, <https://www.cbc.ca/news/world/nobel-peace-prize-venezuela-maria-corina-machado-hiding-9.7009742>

CBS, U.S. to designate Venezuela's Cartel de los Soles as a foreign terrorist organization as USS Gerald R. Ford aircraft carrier arrives in Caribbean, 17 November 2025, <https://www.cbsnews.com/news/uss-gerald-ford-aircraft-carrier-arrives-caribbean-buildup-venezuela/>

CDJ (Centro para los Defensores y la Justicia), Situación de las personas defensoras de derechos humanos en Venezuela – Primer trimestre 2026, 21 April 2026, <https://centrodefensores.org.ve/?p=784>

CECODAP (Centros Comunitarios de Aprendizaje), 5 preguntas sobre la niñez y la adolescencia en zonas mineras al sur de Venezuela, 8 March 2024, <https://cecodap.org/5-preguntas-sobre-ninez-y-adolescencia-en-zonas-mineras-al-sur-de-venezuela/>

CEPAL (Economic Commission for Latin America and the Caribbean), CEPALSTAT, Venezuela (República Bolivariana de): perfil nacional social-demográfico, n.d., <https://statistics.cepal.org/portal/cepalstat/perfil-nacional.html?theme=1&country=ven&lang=es>

CFR (Council on Foreign Relations), U.S. Confrontation With Venezuela, 18 February 2026, <https://www.cfr.org/global-conflict-tracker/conflict/instability-venezuela>

CIPER (Centro de Investigación Periodística), Estas son las evidencias que apuntan al gobierno venezolano en la investigación por el asesinato del exteniente Ronald Ojeda, 29 December 2025, <https://www.ciperchile.cl/2025/12/29/estas-son-las-evidencias-que-apuntan-al-gobierno-venezolano-en-la-investigacion-por-el-asesinato-del-exteniente-ronald-ojeda/>

Clarín, Elecciones en Venezuela 2024: quiénes son los candidatos que se enfrentarán a Nicolás Maduro, 28 July 2024, https://www.clarin.com/mundo/elecciones-venezuela-2024-candidatos-enfrentaran-nicolas-maduro_0_AqCbSkXurq.html

Clarín, Las bandas paramilitares, otra vez al acecho en las calles venezolanas, 5 January 2026, https://www.clarin.com/mundo/bandas-paramilitares-vez-acecho-calles-venezolanas_0_6wer0cLPJl.html

CNN (Cable News Network), Cae el número de excarcelaciones en Venezuela, dicen ONG, pese a que aún hay más de 500 presos políticos, 6 April 2026, <https://cnnespanol.cnn.com/2026/04/06/venezuela/baja-excarcelaciones-presos-politicos-orix>

CNN (Cable News Network), Cómo se compone la Asamblea Nacional de Venezuela y cuántos diputados tiene, 25 May 2025, <https://cnnespanol.cnn.com/2025/05/25/venezuela/asamblea-nacional-como-compone-cuantos-diputados-orix>

CNN (Cable News Network), Corina Yoris no pudo inscribir su candidatura: "Están cercenando el derecho a millones de venezolanos; son horas muy oscuras", 25 March 2024, <https://cnnespanol.cnn.com/2024/03/25/corina-yoris-conclusiones-entrevista-orix>

CNN (Cable News Network), Del SEBIN y la Guardia de Delcy Rodríguez al Ministerio de Defensa de Venezuela: quién es Gustavo González López, 19 March 2026, <https://cnnespanol.cnn.com/2026/03/19/venezuela/gustavo-gonzalez-lopez-vzla>

CNN (Cable News Network), Delcy Rodríguez anunció el "fin de la Ley de Amnistía": cuántos detenidos políticos aún permanecen en prisión, 24 April 2026, <https://cnnespanol.cnn.com/2026/04/24/venezuela/fin-ley-amnistia-detenidos-politicos-prision-orix>

CNN (Cable News Network), Delcy Rodríguez asume formalmente como presidenta encargada y rechaza "agresión militar ilegítima" contra Venezuela, 5 January 2026, <https://cnnespanol.cnn.com/2026/01/05/venezuela/delcy-rodriguez-jura-presidenta-encargada-orix>

CNN (Cable News Network), Delcy Rodríguez cambia la cúpula militar de Venezuela mientras busca afianzar el control tras la captura de Maduro, 20 March 2026, <https://cnnespanol.cnn.com/2026/03/20/venezuela/delcy-rodriguez-cambia-cupula-militar-busca-afianzar-poder-orix>

CNN (Cable News Network), El CNE proclama a Nicolás Maduro como ganador de las elecciones en Venezuela, 29 July 2024, <https://cnnespanol.cnn.com/2024/07/29/nicolas-maduro-gana-presidencia-venezuela-resultado-elecciones-orix>

CNN (Cable News Network), Los "comanditos" de Venezuela se enfrentaron a Maduro. Ahora podrían encabezar una nueva oleada migratoria, 27 August 2024, <https://es-us.noticias.yahoo.com/comanditos-venezuela-enfrentaron-maduro-encabezar-090052805.html>

CNN (Cable News Network), Qué ha cambiado en la política de Trump hacia Venezuela desde su primer mandato (y cómo eso explica las actuales tensiones en el Caribe), 14 October 2025, <https://www.bbc.com/mundo/articles/ce32rxqlwgzo>

CNN (Cable News Network), Un año del caso Ronald Ojeda: qué se sabe del secuestro y asesinato del exmilitar venezolano en Chile, 21 February 2025, <https://cnnespanol.cnn.com/2025/02/21/latinoamerica/ronald-ojeda-secuestro-asesinato-exmilitar-venezolano-chile-orix>

CNN (Cable News Network), Venezuela's Maduro, fearing US attack, promotes app to report suspect behavior, 5 November 2025, <https://www.cnn.com/2025/11/05/americas/venezuela-maduro-app-spy-us-intl-latam>

CNN (Cable News Network), Why Latin America's prisons create some of the world's deadliest gangs, 10 December 2025, <https://www.cnn.com/2025/12/10/americas/latin-american-prisons-deadliest-gangs-intl-latam>

Correo da Venezuela, 20.200 venezolanos regresaron al país en vuelos de repatriación durante el último año, 5 February 2026, <https://correiodevenezuela.org/espanol/20-200-venezolanos-regresaron-al-pais-en-vuelos-de-repatriacion-durante-el-ultimo-ano/>

Correo del Caroní, Es prioritario invertir en mantenimiento de infraestructura vial del país, sostiene especialista, 7 February 2026, <https://correodelcaroni.com/laboral-economia/es-prioritario-invertir-en-mantenimiento-de-infraestructura-vial-del-pais-sostiene-especialista/>

Correo del Caroní, Explotación minera en Bolívar deriva en esclavitud moderna de mujeres y niñas, 21 March 2026, <https://correodelcaroni.com/sociedad/explotacion-minera-en-bolivar-deriva-en-esclavitud-moderna-de-mujeres-y-ninas/>

Correo del Caroní, Infraestructura en ruinas y cadenas de suministro rotas: el deterioro del sistema de salud en Venezuela, 16 September 2025, <https://correodelcaroni.com/sociedad/salud/infraestructura-en-ruinas-y-cadenas-de-suministro-rotas-el-deterioro-del-sistema-de-salud-en-venezuela/>

Correo del Caroní, Quién es Enrique Quintana, el nuevo director de Conatel, 9 March 2026, <https://correodelcaroni.com/pais-politico/quien-es-enrique-quintana-el-nuevo-director-de-conatel/>

Correo del Orinoco, Más de mil 700 obras fortalecen infraestructura y servicios en Venezuela durante 2025, 29 December 2025, <https://www.correodelorinoco.gob.ve/mas-de-mil-700-obras-fortalecen-infraestructura-y-servicios-en-venezuela-durante-2025/>

Cotejo.info, Diosdado Cabello afirma que la extorsión carcelaria para asistir a juicios desapareció, 27 April 2026, <https://cotejo.info/2026/04/media-verdad-diosdado-cabello-pranato-extorsion-carcelaria-traslados-judiciales/>

Crónica Uno, El TSJ intervino a ocho partidos, gremios, organizaciones deportivas y caritativas en 2023, 11 December 2023, <https://cronica.uno/el-tsj-intervino-a-ocho-partidos-gremios-organizaciones-deportivas-y-caritativas-en-2023/>

Crónica Uno, Especialistas plantean ajustes en políticas macroeconómicas tras revisar cifras del BCV, 16 March 2026, <https://cronica.uno/especialistas-plantean-ajustes-politicas-macroeconomicas-revisar-cifras-bcv/>

Crónica, Maduro ordena crear una app para que los ciudadanos denuncien “todo lo que vean y oigan”, 22 October 2025, <https://www.diariocronica.com.ar/noticias/2025/10/22/126726-maduro-ordena-crear-una-app-para-que-los-ciudadanos-denuncien-todo-lo-que-vean-y-oigan>

DFRLab (Digital Forensic Research Lab), Los vigilantes en la mira: Tecnologías de vigilancia para el control político en Venezuela, March 2026, https://dfrlab.org/wp-content/uploads/sites/3/2026/03/VE_Surveillance_Report_ESP.pdf

DFRLab (Digital Forensic Research Lab), Venezuela: A Playbook for digital repression, July 2024, <https://www.atlanticcouncil.org/wp-content/uploads/2024/07/Venezuela-a-playbook-for-digital-repression.pdf>

Dialogue (The), Navigating Corruption: Implications for Venezuela’s Future, 18 June 2024, <https://thedialogue.org/analysis/navigating-corruption-implications-for-venezuelas-future>

DW (Deutsche Welle), Delcy Rodríguez anuncia que la amnistía "llega a su fin", 24 April 2026, <https://www.dw.com/es/delcy-rodríguez-anuncia-que-la-amnistía-llega-a-su-fin/a-76918830>

DW (Deutsche Welle), Delcy Rodríguez destituye a embajador de Maduro ante la ONU, 25 March 2026, <https://www.dw.com/es/delcy-rodríguez-destituye-a-embajador-de-maduro-ante-la-onu/a-76527624>

DW (Deutsche Welle), EU Parliament recognizes Maduro rival as Venezuela president, 20 September 2024, <https://www.dw.com/en/eu-parliament-recognizes-maduro-rival-as-venezuela-president/a-70276261>

DW (Deutsche Welle), La profunda crisis de la Administración Pública venezolana, 13 October 2023, <https://www.dw.com/es/la-profunda-crisis-de-la-administración-pública-venezolana/a-67093995>

DW (Deutsche Welle), OEA exige publicar las actas electorales de Venezuela, 17 August 2024, <https://www.dw.com/es/resolución-de-oea-exige-publicar-las-actas-electorales-de-venezuela/a-69966379>

DW (Deutsche Welle), Venezuela purga su sistema judicial, 16 September 2025, <https://www.dw.com/es/venezuela-purga-su-sistema-judicial/a-74013883>

DW (Deutsche Welle), Venezuela: el regreso de los inversores despierta esperanzas, 17 April 2026, <https://www.dw.com/es/venezuela-el-regreso-de-los-inversores-despierta-esperanzas/a-76835560>

DW (Deutsche Welle), Venezuela: radiografía a los cien días de Delcy Rodríguez, 13 April 2026, <https://www.dw.com/es/venezuela-radiografía-a-los-cien-días-de-delcy-rodríguez/a-76766992>

DW (Deutsche Welle), Why does Venezuela claim a large part of Guyana?, 8 December 2023, <https://www.dw.com/en/why-does-venezuela-claim-a-large-part-of-guyana/a-67673252>

Efecto Cocuyo, Cabello insiste a la oposición: ¿Para qué quieren elecciones mañana? ¿Para que no reconozcan el resultado?, 29 April 2026, <https://efectococuyo.com/politica/cabello-insiste-oposicion-elecciones-manana-no-reconozcan-resultado/>

Efecto Cocuyo, Cómo queda el Gran Polo Patriótico con intervención del PCV, 19 August 2023, <https://efectococuyo.com/politica/como-queda-el-gran-polo-patriotico-intervencion-pcv/>

Efecto Cocuyo, Instituciones públicas y privadas despiden a trabajadores por no apoyar resultados electorales, 18 August 2024, <https://efectococuyo.com/la-humanidad/instituciones-publicas-y-privadas-despiden-a-trabajadores-por-no-apoyar-resultados-electorales/>

Efecto Cocuyo, Poderes Públicos alineados con permanencia de Maduro en el poder: implicaciones, 21 August 2024, <https://efectococuyo.com/politica/poderes-publicos-alineados-permanencia-maduro-poder-implicaciones/>

El Aragüenho, ONG venezolanas dicen que falta de políticas expone a personas trans a la violencia, 2 April 2026, <https://elaragueno.com.ve/ong-venezolanas-dicen-que-falta-de-politicas-expone-a-personas-trans-a-la-violencia/>

El Carabobeño, Edmundo González resaltó ruta común de la Plataforma Unitaria, 22 March 2026, <https://www.el-caraboben.com/edmundo-gonzalez-plataforma-unitaria/>

El Cooperante, Reuters: Minería en Venezuela enfrenta obstáculos por presencia de grupos armados, 13 April 2026, <https://elcooperante.com/reuters-mineria-en-venezuela-enfrenta-obstaculos-por-presencia-de-grupos-armados/>

El Debate, La red criminal que sostiene a Maduro en Venezuela: megabandas, pandillas y cartels, 12 April 2025, https://www.eldebate.com/internacional/20250412/red-criminal-sostiene-maduro-venezuela-megabandas-pandillas-carteles_287077.html

El Diario, FMV exigió la liberación de cinco médicos detenidos por motivos políticos en Venezuela, 19 January 2026, <https://eldiario.com/2026/01/19/fmv-exigio-liberacion-medicos-detenidos-motivos-politicos-en-venezuela/>

El Estímulo, María Corina Machado le habla a los empleados públicos: 5 frases claves de su mensaje, 21 August 2024, <https://elestimulo.com/politica/2024-08-21/maria-corina-machado-empleados-publicos-mensaje/>

El Interés, BCV volvió a publicar datos de inflación: subió 51,94% en los dos primeros meses de 2026, 6 March 2026, <https://elestimulo.com/elinteres/economia/2026-03-06/bcv-inflacion-2026/>

El Mundo, El silencio y el miedo a los paramilitares chavistas se mezclan en las calles de Venezuela: "Estamos asustados, no sabemos qué va a pasar", 5 January 2026,

<https://www.elmundo.es/internacional/2026/01/05/695acdc6fc6c8322328b4580.html>

El Nacional, Cabello revela destitución de más de 12.000 policías por corrupción en Venezuela, 23 April 2026, <https://www.elnacional.com/2026/04/cabello-revela-destitucion-de-mas-de-12-000-policias-por-corrupcion-en-venezuela/>

El Nacional, El carnet de la patria, extorsión y vigilancia: los avances tecnológicos al servicio del control social en Venezuela, 14 May 2025, <https://correodelcaroni.com/pais-politico/el-carnet-de-la-patria-extorsion-y-vigilancia-los-avances-tecnologicos-al-servicio-del-control-social-en-venezuela/>

El Nacional, Lecciones de Bukele para Venezuela, 17 April 2026, <https://www.elnacional.com/columnas/2026/04/lecciones-de-bukele-para-venezuela/>

El Nacional, Observatorio Venezolano de Finanzas rechaza persecución contra quienes difunden datos económicos, 14 June 2025, <https://www.elnacional.com/2025/06/observatorio-venezolano-de-finanzas-rechaza-persecucion-contra-quienes-difunden-datos-economicos/>

El Nacionalista, Operativo en Guárico dejó siete abatidos integrantes del Tren del Llano y suman 16 entre marzo y abril, 1 May 2016, <https://diarioelnacionalista.com/2026/05/01/operativo-en-guarico-dejo-siete-abatidos-integrantes-del-tren-del-llano-y-suman-16-entre-marzo-y-abril/>

El Nacionalista, TSJ interviene a 11 partidos que participarán en elecciones municipales, 16 July 2025, <https://diarioelnacionalista.com/2025/07/16/tsj-interviene-a-11-partidos-que-participaran-en-elecciones-municipales/>

El Observador, El régimen de Maduro silencia a analistas críticos y agrava el apagón estadístico sobre la economía venezolana, 11 July 2025, <https://www.elobservador.com.uy/estados-unidos/america-latina/el-regimen-maduro-silencia-analistas-criticos-y-agrava-el-apagon-estadistico-la-economia-venezolana-n6007826>

El País, 'Sistema Patria': a new digital tool for social control in Venezuela, 24 April 2021, <https://english.elpais.com/usa/2021-04-24/sistema-patria-a-new-digital-tool-for-social-control-in-venezuela.html>

El País, De la clandestinidad al Nobel: el año oculto de María Corina Machado, 8 December 2025, <https://elpais.com/america/2025-12-09/de-la-clandestinidad-al-nobel-el-ano-oculto-de-maria-corina-machado.html>

El País, Delcy Rodríguez se instala en el poder en una Venezuela sin Maduro y a la sombra de Trump, 5 January 2026, <https://elpais.com/america/2026-01-05/delcy-rodriguez-se-instala-en-el-poder-en-una-venezuela-sin-maduro-y-a-la-sombra-de-trump.html>

El País, El abrupto final de la ley de amnistía frustra las expectativas de libertad en Venezuela, 27 April 2026, <https://elpais.com/america/2026-04-28/el-abrupto-final-de-la-ley-de-amnistia-frustra-las-expectativas-de-libertad-en-venezuela.html>

El País, Los militares y sus familiares son los grandes excluidos de la ley de amnistía en Venezuela, 22 February 2026, <https://elpais.com/america/2026-02-23/los-militares-y-sus->

familiares-son-los-grandes-excluidos-de-la-ley-de-amnistia-en-venezuela.html

El País, Venezuela excluye de la amnistía a militares y a quienes instigaron una intervención extranjera, 20 February 2026, <https://elpais.com/america/2026-02-20/venezuela-aprueba-una-amnistia-para-presos-politicos-poco-mas-de-un-mes-despues-de-la-caida-de-maduro.html>

El País, Venezuela forgets about Maduro and starts down an irreversible path, 23 March 2026, <https://english.elpais.com/international/2026-03-23/venezuela-forgets-about-maduro-and-starts-down-an-irreversible-path.html>

El País, Vente Venezuela, the Chavista regime's favorite target, 11 February 2026, <https://english.elpais.com/international/2026-02-11/vente-venezuela-the-chavista-regimes-favorite-target.html>

El Periódico, Colectivos armados, el factor decisivo en la reconfiguración del poder chavista tras la caída de Maduro, 14 January 2026, <https://elperiodico.hn/2026/01/14/colectivos-armados-el-factor-decisivo-en-la-reconfiguracion-del-poder-chavista-tras-la-caida-de-maduro/>

El Periodiquito, Neutralizada presunta célula del "Tren del Llano". 1 May 2026, <https://elperiodiquito.com/sucesos/88973/neutralizada-presunta-celula-del-tren-del-llano/>

El Pitazo, Estos son los seis cambios ministeriales que hizo Delcy Rodríguez el 18 de marzo, 19 March 2026, <https://elpitazo.net/politica/estos-son-los-seis-cambios-ministeriales-que-hizo-delcy-rodriguez-el-18-de-marzo/>

El Tiempo, Hugo Chávez lanzó su 'Gran Polo Patriótico', 10 October 2011, <https://www.eltiempo.com/archivo/documento/MAM-4885397>

El Tiempo, Venezuela: el país de las cifras que no cuadran, ¿un instrumento crucial para la supervivencia del régimen de Nicolás Maduro?, 30 September 2025, <https://www.eltiempo.com/mundo/venezuela/venezuela-la-opacidad-de-las-cifras-un-instrumento-crucial-para-la-supervivencia-del-regimen-de-maduro-3495226>

ENCOVI (Encuesta Nacional sobre Condiciones de Vida), Encuesta Nacional sobre Condiciones de Vida 2025, 7 May 2026, https://cdn.prod.website-files.com/5d14c6a5c4ad42a4e794d0f7/69fcb4f2d5587c07273d00e2_ENCOVI_2025_presentación_UCAB-07_05_2026.pdf

ENCOVI (Encuesta Nacional sobre Condiciones de Vida), Encuesta Nacional sobre Condiciones de Vida 2025, 7 May 2026, https://cdn.prod.website-files.com/5d14c6a5c4ad42a4e794d0f7/69fcb4f2d5587c07273d00e2_ENCOVI_2025_presentación_UCAB-07_05_2026.pdf

Equaldex, Venezuela, n.d., <https://www.equaldex.com/region/venezuela>

Espacio Público, Informe 2025: Situación general del derecho a la libertad de expresión en Venezuela, 29 April 2026, <https://espaciopublico.org/situacion-general-derecho-libertad-expresion-venezuela-2025/>

EUISS (European Union Institute for Security Studies), After Maduro: The future of Venezuela and the Caribbean, 7 January 2026, <https://www.iss.europa.eu/publications/commentary/after-maduro-future-venezuela-and-caribbean>

Euronews, Al menos 24 muertos y más de 2.200 detenidos en las protestas contra los resultados en Venezuela, 7 August 2024, <https://es.euronews.com/2024/08/07/al-menos-24-muertos-y-mas-de-2200-detenidos-en-las-protestas-contra-los-resultados-en-vene>

FDD (Foundation for Defense of Democracies), Interim Venezuelan president ousts defense chief as Washington makes limited progress in Caracas, 26 March 2026, <https://www.fdd.org/analysis/2026/03/26/interim-venezuelan-president-ousts-defense-chief-as-washington-makes-limited-progress-in-caracas/>

Foro Penal, Balance de Presos Políticos en Venezuela al 04/05/2026 por Foro Penal, 9 May 2026, <https://foropenal.com/balance-de-presos-politicos-en-venezuela-al-04-05-2026-por-foro-penal/>

Foro Penal, Foro Penal denuncia que tribunales niegan constancia de rechazo de amnistía para evitar apelaciones, 25 March 2026, <https://foropenal.com/foro-penal-denuncia-que-tribunales-niegan-constancia-de-rechazo-de-amnistia-para-evitar-apelaciones/>

Foro Penal, Foro Penal denunció que tribunales “se están negando” a entregar copia de decisiones sobre la Ley de Amnistía, 25 March 2026, <https://foropenal.com/foro-penal-denuncio-que-tribunales-se-estan-negando-a-entregar-copia-de-decisiones-sobre-la-ley-de-amnistia/>

Foro Penal, Foro Penal, n.d., <https://foropenal.com/>

Foro Penal, Situation of Political Prisoners in Venezuela, January – February 2026, 17 March 2026, <https://foropenal.com/situation-of-political-prisoners-in-venezuela-january-february-2026/>

France 24, El "rescate" y viaje a EE. UU. de cinco asilados venezolanos en la sede diplomática argentina en Caracas, 7 May 2025, <https://www.france24.com/es/américa-latina/20250507-el-rescate-y-viaje-a-ee-uu-de-cinco-asilados-venezolanos-en-la-sede-diplomática-argentina-en-caracas>

France 24, Inflación en Venezuela en 2025 se disparó a 475%, 6 March 2026, <https://www.dw.com/es/inflación-en-venezuela-en-2025-se-disparó-a-475/a-76255040>

France 24, Nicolás Maduro vs. Edmundo González: cronología de una disputada posesión presidencial, 9 January 2025, <https://www.france24.com/es/américa-latina/20250109-nicolás-maduro-vs-edmundo-gonzález-cronología-de-una-disputada-posesión-presidencial>

France 24, US, Guyana denounce Venezuelan naval incursion, 1 March 2025, <https://www.france24.com/en/live-news/20250301-us-guyana-denounce-venezuelan-naval-incursion>

France 24, Venezuela termina 2024 en el más incierto futuro político, 17 December 2024, <https://www.france24.com/es/programas/lo-más-destacado-de-2024/20241217-maduro-o-gonzález-urrutia-venezuela-termina-2024-con-el-más-incierto-futuro-político>

France 24, Venezuela y el repunte de precios del petróleo: ¿puede ese país capitalizar la tormenta perfecta?, 14 March 2026,

<https://www.france24.com/es/programas/economía/20260314-venezuela-y-el-repunte-de-precios-del-petróleo-puede-ese-país-capitalizar-la-tormenta-perfecta>

Freedom House, Carta abierta sobre la violencia política posibilitada por la tecnología en Venezuela, 6 August 2024, <https://freedomhouse.org/es/article/carta-abierta-sobre-la-violencia-politica-posibilitada-por-la-tecnologia-en-venezuela>

Freedom House, Freedom in the World 2025: Venezuela, February 2025, <https://freedomhouse.org/country/venezuela/freedom-world/2025>

Freedom House, Freedom in the World 2026, Venezuela, March 2026, <https://freedomhouse.org/country/venezuela/freedom-world/2026>

Friedrich Naumann Foundation, Venezuela un año después de las elecciones robadas: Resistencia y Esperanza, 28 July 2025, <https://www.freiheit.org/es/germany/venezuela-un-ano-despues-de-las-elecciones-robadas-resistencia-y-esperanza>

Fundaredes, Territorios del silencio: La realidad de los desaparecidos en zonas fronterizas de Venezuela, 26 May 2025, <https://www.fundaredes.org/2025/05/26/territorios-del-silencio-la-realidad-de-los-desaparecidos-en-zonas-fronterizas-de-venezuela/>

Geneva Summit for Human Rights and Democracy, Edmundo González, 2025, <https://genevasummit.org/speaker/edmundo-gonzalez-urrutia/>

Global Centre for the Responsibility to Protect, Venezuela, 16 March 2026, <https://www.globalr2p.org/countries/venezuela/>

GMB (Grupo Bursátil Mexicano, S.A.), DATOS-Industria petrolera de Venezuela: las mayores reservas del mundo, pero una infraestructura en decadencia, 3 January 2026, <https://gbm.com/media/noticia/datos-industria-petrolera-de-venezuela-las-mayores-reservas-del-mundo-pero-una-infraestructura-en-decadencia/>

Guardian (The), Trump says US will 'run' Venezuela after Nicolás Maduro captured and taken to New York, 4 January 2026, <https://www.theguardian.com/us-news/2026/jan/03/trump-venezuela-oil-industry>

HRW (Human Rights Watch), "You Have Arrived in Hell": Torture and Other Abuses Against Venezuelans in El Salvador's Mega Prison, November 2025, https://www.hrw.org/sites/default/files/media_2025/12/elsalvador1125_web.pdf

HRW (Human Rights Watch), Estados Unidos/El Salvador: Deportados venezolanos fueron torturados, 12 November 2025, <https://www.hrw.org/es/news/2025/11/12/estados-unidos/el-salvador-deportados-venezolanos-fueron-torturados>

HRW (Human Rights Watch), Punished for Seeking Change, 30 April 2025, <https://www.hrw.org/report/2025/04/30/punished-seeking-change/killings-enforced-disappearances-and-arbitrary-detention>

HRW (Human Rights Watch), Venezuela: Exclusions, Procedures Mar Amnesty Law, 13 May 2026, <https://www.hrw.org/news/2026/05/13/venezuela-exclusions-procedures-mar-amnesty-law>

HRW (Human Rights Watch), World Report 2024: Venezuela, 2024, <https://www.hrw.org/world-report/2024/country-chapters/venezuela>

HRW (Human Rights Watch), World Report 2026: Venezuela, 2026, <https://www.hrw.org/world-report/2026/country-chapters/venezuela> - 77ac39

Human Rights First, About us, n.d., <https://humanrightsfirst.org/about-us/>

Human Rights First, ICE Flight Monitor: December 2025 Monthly Report, 9 January 2026, https://humanrightsfirst.org/wp-content/uploads/2026/01/ICE-Flight-Monitor-US-Immigration-Enforcement-Flights-Report_Dec2025.pdf

Human Rights First, ICE Flight Monitor: March 2026 Monthly Report, 14 April 2026, <https://humanrightsfirst.org/wp-content/uploads/2026/04/March-2026-ICE-Flight-Monitor-Report.pdf>

ICJ (International Commission of Jurists), Sin voluntad de Justicia en Venezuela: Un Ministerio Público que fomenta la impunidad, April 2024, <https://www.icj.org/wp-content/uploads/2024/09/Sin-voluntad-de-Justicia-en-Venezuela.-Un-Ministerio-Publico-que-fomenta-la-impunidad.pdf>

IISS (International Institute for Strategic Studies), After the fall: what Maduro's capture means for criminal geopolitics, 7 January 2026, <https://www.iiss.org/online-analysis/online-analysis/2026/01/after-the-fall-what-maduros-capture-means-for-criminal-geopolitics/>

ILGA (International Lesbian, Gay, Bisexual, Trans and Intersex Association), Venezuela, n.d., <https://database.ilga.org/venezuela-lgbti>

IMF (International Monetary Fund), República Bolivariana de Venezuela: Country Data, October 2025, <https://www.imf.org/en/countries/ven>

Independent, Inside the Venezuelan refugee shanty towns where post-Trump hope is dangerous, 8 January 2026, <https://www.independent.co.uk/news/world/americas/venezuela-trump-maduro-cucuta-refugees-hope-b2895775.html>

Infobae, Asesinato de tiktoker evidencia los riesgos de denunciar el crimen organizado en Venezuela, 30 June 2025, <https://insightcrime.org/es/noticias/asesinato-tiktoker-evidencia-riesgos-denunciar-crimen-organizado-venezuela/>

Infobae, Corrupción en Venezuela: cuatro generales se pelean el control de una aduana fronteriza donde se manejan cobros ilegales, 15 March 2026, <https://www.infobae.com/venezuela/2026/03/15/corrupcion-en-venezuela-cuatro-generales-se-pelean-el-control-de-una-aduana-fronteriza-donde-se-manejan-cobros-ilegales/>

Infobae, Delcy Rodríguez designó a Vladimir Padrino López al frente del Ministerio de Agricultura, 13 April 2026, <https://www.infobae.com/venezuela/2026/04/14/delcy-rodriguez>

[designo-a-vladimir-padrino-lopez-al-frente-del-ministerio-de-agricultura/](#)

Infobae, Denuncian que las fuerzas de seguridad del régimen de Maduro permiten la explotación de oro en zonas protegidas de Venezuela, 9 November 2025,

<https://www.infobae.com/venezuela/2025/11/09/denuncian-que-las-fuerzas-de-seguridad-del-regimen-de-maduro-permiten-la-explotacion-de-oro-en-zonas-protegidas-de-venezuela/>

Infobae, Guyana denunció que seis soldados de su Ejército fueron atacados desde Venezuela, 18 February 2025,

<https://www.infobae.com/venezuela/2025/02/19/guyana-denuncio-que-seis-soldados-de-su-ejercito-fueron-atacados-desde-venezuela/>

Infobae, La Plataforma Unitaria Democrática de Venezuela advirtió que el proyecto de amnistía presenta “omisiones graves”, 7 February 2026,

<https://www.infobae.com/venezuela/2026/02/07/la-plataforma-unitaria-democratica-de-venezuela-advirtio-que-el-proyecto-de-amnistia-presenta-omisiones-graves/>

Infobae, Maduro avanza a unas elecciones a la medida: 11 de los partidos políticos están intervenidos por la justicia Chavista, 17 March 2024,

<https://www.infobae.com/venezuela/2024/03/17/maduro-avanza-a-unas-elecciones-a-la-medida-11-de-los-partidos-politicos-habilitados-estan-intervenidos-por-la-justicia-chavista/>

Infobae, Más de 20.000 venezolanos regresaron a su país en vuelos de repatriación durante el último año, 4 February 2026,

<https://www.infobae.com/venezuela/2026/02/05/mas-de-20000-venezolanos-regresaron-a-su-pais-en-vuelos-de-repatriacion-durante-el-ultimo-ano/>

Infobae, Ochenta sargentos de la Aviación venezolana fueron pasados a Consejo de Investigación por desertar de la Fuerza Armada, 6 June 2025,

<https://www.infobae.com/venezuela/2025/06/06/ochenta-sargentos-de-la-aviacion-venezolana-fueron-pasados-a-consejo-de-investigacion-por-desertar-de-la-fuerza-armada/>

Infobae, Sacudida militar: Delcy Rodríguez y los primeros 28 cambios en la Fuerza Armada venezolana, 21 January 2026,

<https://www.infobae.com/venezuela/2026/01/21/sacudida-militar-delcy-rodriguez-y-los-primeros-28-cambios-en-la-fuerza-armada-venezolana/>

Infobae, Venezuela abrió el mercado minero al capital extranjero con una reforma impulsada por Washington, 9 March 2026,

<https://www.infobae.com/venezuela/2026/03/10/venezuela-abrio-el-mercado-minero-al-capital-extranjero-con-una-reforma-impulsada-por-washington/>

InSight Crime, 5 Crime Groups You Need to Know to Understand Post-Maduro Venezuela, 8 January 2026,

<https://insightcrime.org/news/5-crime-groups-you-need-to-know-to-understand-post-maduro-venezuela/>

InSight Crime, Are Arrests of Venezuela Officials Simply For Show?, 3 February 2022,

<https://insightcrime.org/news/pot-calling-kettle-black-venezuelas-new-anti-corruption-campaign/>

InSight Crime, Banda de Carlos Capa, 10 February 2025,

<https://insightcrime.org/es/noticias-crimen-organizado-venezuela/banda-carlos-capa/>

InSight Crime, Beyond Tren de Aragua: Venezuelan Gangs Spread Across Latin America, 25 August 2025, <https://insightcrime.org/news/beyond-tren-de-aragua-venezuelan-gangs-spread-across-latin-america/>

InSight Crime, Carlos Luis Revete, alias 'El Koki', 8 February 2022, <https://insightcrime.org/uncategorized/carlos-luis-revete-alias-el-koki/>

InSight Crime, Cartel of the Suns, 16 January 2026, <https://insightcrime.org/venezuela-organized-crime-news/cartel-de-los-soles-profile/>

InSight Crime, ELN in Venezuela, 13 January 2026, <https://insightcrime.org/venezuela-organized-crime-news/eln-in-venezuela/>

InSight Crime, Es tanta la corrupción en Venezuela, que hasta los criminales se hacen pasar por funcionarios, 19 September 2025, <https://insightcrime.org/es/noticias/corrupcion-venezuela-que-hasta-los-criminales-hacen-pasar-funcionarios/>

InSight Crime, FARC Dissidents in Venezuela, 26 January 2026, <https://insightcrime.org/venezuela-organized-crime-news/farc-in-venezuela/>

InSight Crime, FBL/FPLN, 14 February 2023, <https://insightcrime.org/venezuela-organized-crime-news/fbl/>

InSight Crime, Gaitanistas – Gulf Clan, 18 March 2025, <https://insightcrime.org/colombia-organized-crime-news/urabenos-profile/>

InSight Crime, InSight Crime's 2024 Homicide Round-Up, 26 February 2025, <https://insightcrime.org/news/insight-crime-2024-homicide-round-up/>

InSight Crime, InSight Crime's 2025 Homicide Round-Up, 11 March 2026, [https://insightcrime.org/news/insight-crime-2025-homicide-round-up/ - h-venezuela-nbsp](https://insightcrime.org/news/insight-crime-2025-homicide-round-up/-h-venezuela-nbsp)

InSight Crime, Las Claritas Sindicato, 15 August 2025, <https://insightcrime.org/venezuela-organized-crime-news/las-claritas-sindicato/>

InSight Crime, National Liberation Army (ELN), 27 February 2026, <https://insightcrime.org/colombia-organized-crime-news/eln-profile/>

InSight Crime, Redes de contrabando abastecen la minería desenfrenada en Venezuela, 6 July 2023, <https://insightcrime.org/es/noticias/redes-contrabando-abastecen-mineria-desenfrenada-venezuela/>

InSight Crime, Security Forces in Venezuela Extort Detainees Amid Political Repression, 24 September 2024, <https://insightcrime.org/news/security-forces-venezuela-extort-detainees-amid-political-repression/>

InSight Crime, The Colectivos' Role in the Struggle for Power in Post-Maduro Venezuela, 9 January 2026, <https://insightcrime.org/news/the-colectivos-role-in-the-struggle-for-power-in-post-maduro-venezuela/>

InSight Crime, The Future of the ELN, 8 December 2025, <https://insightcrime.org/investigations/the-future-of-the-eln/>

InSight Crime, The New Face of Venezuela's 'Pranato' System, 27 August 2025, <https://insightcrime.org/news/new-face-venezuela-pranato-system/>

InSight Crime, The Tocarón Takeover, 17 August 2025, <https://insightcrime.org/investigations/tocoron-takeover/>

InSight Crime, Tren de Aragua, 25 April 2025, <https://insightcrime.org/venezuela-organized-crime-news/tren-de-aragua/>

InSight Crime, Tren del Llano, 31 May 2024, <https://insightcrime.org/venezuela-organized-crime-news/train-of-the-plain/>

InSight Crime, Venezuela profile, 9 January 2026, <https://insightcrime.org/venezuela-organized-crime-news/venezuela/>

InSight Crime, Venezuela Security Policy: Combating Gang and Police-Driven Extortion, 18 October 2023, <https://insightcrime.org/news/venezuela-security-policy-combating-gang-police-driven-extortion/>

InSight Crime, Why Mexican Traffickers Are Leaving Zulia, Venezuela, 5 November 2025, <https://insightcrime.org/news/why-mexican-traffickers-are-leaving-zulia-venezuela/>

InSight Crime, Will Colombian Guerrillas Lose Their Safe Haven in Post-Maduro Venezuela?, 22 January 2026, <https://insightcrime.org/news/will-guerrillas-lose-haven-post-maduro-venezuela/>

International Crisis Group, A Curse of Gold: Mining and Violence in Venezuela's South, 29 July 2025, https://www.crisisgroup.org/sites/default/files/2025-07/b53-mining-and-violence-venezuela_0.pdf

International Crisis Group, Barbados Deal Sets Venezuela on a Rocky Path to Competitive Polls, 20 October 2023, <https://www.crisisgroup.org/stm/latin-america-caribbean/andes/venezuela/barbados-deal-sets-venezuela-rocky-path-competitive-polls>

International Crisis Group, The Venezuela Paradigm: Is Trump's Model Intervention a Mirage?, 27 March 2026, <https://www.crisisgroup.org/cmt/latin-america-caribbean/venezuela/venezuela-paradigm-trumps-model-intervention-mirage>

International Crisis Group, Unpacking the Use of U.S. Wartime Powers against a Criminal "Invasion", 26 March 2025, <https://www.crisisgroup.org/gna/global-united-states-el-salvador-venezuela/unpacking-use-us-wartime-powers-against-criminal-invasion>

IOM (International Organization for Migration), Mobility Patterns in the Americas: Venezuela, 20 June 2025, <https://lac.iom.int/en/lighthouse/site/venezuela/index.html>

IPYS (Instituto Prensa y Sociedad Venezuela), 3 de mayo en el país del silencio administrado, 3 May 2026, <https://ipysvenezuela.org/2026/05/03/3-de-mayo-en-el-pais-del-silencio-administrado/>

IWPR (Institute for War & Peace Reporting), Apure-Arauca Sociedad Anónima, 2023, <https://apurearaucasociedadanonima.my.canva.site/-page-5>

La FM, De negociador de paz a ordenar el magnicidio de Miguel Uribe: este es el perfil del abatido 'Zarco Aldinever', mano derecha de Iván Márquez, 22 March 2026, <https://www.lafm.com.co/orden-publico/zarco-aldinever-magnicidio-miguel-uribe-segunda-marquetalia-394188>

La Gran Aldea, Una bóveda de cristal: la reingeniería del control civil en Venezuela, 26 December 2025, <https://lga.lagranaldea.com/2025/12/26/una-boveda-de-cristal-la-reingenieria-del-control-civil-en-venezuela/>

La Jornada, Venezuela cuenta con las mayores reservas de petróleo del mundo; impacto de ataque de EU es aún incierto, 3 January 2026, <https://www.jornada.com.mx/noticia/2026/01/03/economia/venezuela-cuenta-con-las-mayores-reservas-de-petroleo-del-mundo-impacto-de-ataque-de-eu-es-aun-incierto>

La Nación, El régimen de Nicolás Maduro ahora va por sus exaliados: detuvo a un poderoso exministro de Petróleo, 9 April 2024, <https://es-us.noticias.yahoo.com/régimen-nicolás-maduro-detuvo-poderoso-233436192.html>

La Opinión, Especial | Viajar por Venezuela, un recorrido entre retenes y extorsiones, 6 April 2026, <https://www.laopinion.co/frontera/especial-viajar-por-venezuela-un-recorrido-entre-retenes-y-extorsiones>

La Patilla, Reapareció "Leito Oficial" tras ser excarcelado en Venezuela (VIDEO), 26 February 2026, <https://lapatilla.com/2026/02/26/reaparecio-leito-oficial-tras-ser-excarcelado-en-venezuela-video/>

La República, Inflación de 600% en Venezuela contradice las fanfarronadas de Trump sobre la recuperación, 16 March 2026, <https://www.larepublica.co/globoeconomia/inflacion-de-600-en-venezuela-contradice-las-fanfarronadas-de-trump-sobre-la-recuperacion-4350148>

La Vanguardia, Venezuela posee un 17% de las reservas petrolíferas del mundo, más que Arabia, 4 January 2026, <https://www.lavanguardia.com/internacional/20260104/11411001/venezuela-posee-17-reservas-petroliferas-mundo-mas-arabia.html>

Le Monde, Venezuela's opposition manages to register a presidential candidate, 26 March 2024, https://www.lemonde.fr/en/international/article/2024/03/26/venezuela-s-opposition-manages-to-register-a-presidential-candidate_6657196_4.html

Los Angeles Times, OEA: Descalificación de Machado 'liquida posibilidad de elecciones libres' en Venezuela, 28 January 2026, <https://www.latimes.com/espanol/politica/articulo/2024-01-28/oea-descalificacion-de-machado-liquida-posibilidad-de-elecciones-libres-en-venezuela>

Médicos por la Salud, Encuesta Nacional de Hospitales , Reporte semi-anual 2024, November 2024, https://www.encuestanacionaldehospitales.com/_files/ugd/0f3ae5_6a2c8d33e4e74f71a17b30019e0983

Miami Herald, Amid news of Maduro's capture, Venezuela grapples with the wreckage he left behind, 3 January 2026, <https://www.miamiherald.com/news/nation-world/world/americas/venezuela/article313294712.html> - [storylink=cpy](#)

Mongabay, Venezuela: nuevos acuerdos de gas reavivan advertencias por falta de infraestructura e impacto ambiental de una industria en la mira de EE.UU., 17 March 2026, <https://es.mongabay.com/2026/03/venezuela-nuevos-acuerdos-gas-advertencias-falta-infraestructura-impacto-ambiental-ee-uu/>

Monitor ProDaVinci, Machado, Rosales, la tarjeta de la MUD y el CNE: ¿qué ha pasado con la candidatura unitaria este #26M?, <https://prodavinci.com/machado-rosales-la-tarjeta-de-la-mud-y-el-cne-que-ha-pasado-con-la-candidatura-unitaria-este-26m/>

New York Times (The), Cómo una pelea de globos de agua en Venezuela terminó en cargos de traición a la patria, 24 January 2026, <https://www.nytimes.com/es/2026/01/24/espanol/americas-latina/venezuela-ninos-bombas-agua-represion.html>

New York Times (The), Justice Dept. Drops Claim That Venezuela's 'Cartel de los Soles' Is an Actual Group, 6 January 2026, <https://www.nytimes.com/2026/01/05/us/trump-venezuela-drug-cartel-de-los-soles.html>

New York Times (The), Trump Administration Authorizes Covert C.I.A. Action in Venezuela, 15 October 2025, <https://www.nytimes.com/2025/10/15/us/politics/trump-covert-cia-action-venezuela.html>

New York Times (The), Why It's Hard to Run Venezuela, 18 January 2026, <https://www.nytimes.com/interactive/2026/01/18/world/americas/venezuela-governing-challenges.html>

Notiprensa Digital, Más de 180 venezolanos retornan al país en nuevo vuelo de la Gran Misión Vuelta a la Patria, 25 April 2026, <https://notiprensadigital.com/mas-de-180-venezolanos-retornan-al-pais-en-nuevo-vuelo-de-la-gran-mision-vuelta-a-la-patria/>

NPR (National Public Radio), The rise and fall of Nicolás Maduro, 5 January 2026, <https://www.npr.org/2026/01/05/g-s1-104501/rise-and-fall-nicolas-maduro>

NTN24, "Aunque Nicolás Maduro no está, la estructura del autoritarismo continúa intacta": Rafael Uzcátegui advierte 'autoimpunidad' del régimen de Venezuela con la Ley de Amnistía, 20 February 2026, <https://www.ntn24.com/noticias-actualidad/aunque-nicolas-maduro-no-esta-la-estructura-del-autoritarismo-continua-intacta-rafael-uzcategui-advierte-autoimpunidad-del-regimen-de-venezuela-con-la-ley-de-amnistia-607843>

NTN24, Policía Nacional Bolivariana, PNB, dirige en El Helicoide el mayor centro de extorsión en Venezuela, 8 July 2025, <https://www.ntn24.com/noticias-actualidad/policia-nacional-bolivariana-pnb-dirige-en-el-helicoide-el-mayor-centro-de-extorsion-en-venezuela-567010>

NTN24, Seis soldados guyaneses heridos en enfrentamiento con banda venezolana en el Esequibo, 18 February 2025, <https://www.ntn24.com/noticias-actualidad/seis-soldados-guyaneses-heridos-en-enfrentamiento-con-banda-venezolana-en-el-essequibo-539867>

OAS (Organization of American States), IACHR (Inter-American Commission on Human Rights), Annual Report 2025: Chapter IV.B – Venezuela, 26 February 2026,

https://www.oas.org/en/iachr/docs/annual/2025/Chapters/IA2025_4B_VEN_EN.pdf

OAS (Organization of American States), IACHR (Inter-American Commission on Human Rights), CIDH presentó ante Corte IDH caso sobre Venezuela por destitución injustificada de funcionario público, 23 February 2024,

<https://www.oas.org/es/cidh/jsForm/?File=/es/cidh/prensa/comunicados/2024/041.asp>

OAS (Organization of American States), IACHR (Inter-American Commission on Human Rights), Venezuela: Graves violaciones a los Derechos humanos en el Contexto electoral, 2025,

<https://www.oas.org/es/cidh/informes/pdfs/2025/informe-venezuela-graves-violacionesddhh-contexto-electoral.pdf>

OCC (Observatorio Ciudadano de Corrupción), Informe de Venezuela: Seguimiento a los compromisos de las Cumbres Presidenciales de Lima 2018 y Los Ángeles 2022, November 2024,

<https://transparenciave.org/occ-exhorta-a-venezuela-a-fortalecer-la-independencia-judicial-para-garantizar-la-proteccion-de-los-derechos-humanos/>

Orinoco Tribune, Venezuela: 728 Migrants Return From United States This Week, 12 July 2025,

<https://orinocotribune.com/venezuela-728-migrants-return-from-united-states-this-week/>

Outright International, Venezuela, Last updated: 12 March 2026,

<https://outrightinternational.org/our-work/americas/venezuela>

OVCS (Observatorio Venezolano de Conflictividad Social), Patriotas Cooperantes: arma invisible para la represión política en Venezuela, 10 July 2023,

<https://www.observatoriodeconflictos.org.ve/actualidad/patriotas-cooperantes-arma-invisible-para-la-represion-politica-en-venezuela>

OVCS (Observatorio Venezolano de Conflictividad Social), Venezuela- Primer trimestre 2026, 2026, [https://www.observatoriodeconflictos.org.ve/oc/wp-](https://www.observatoriodeconflictos.org.ve/oc/wp-content/uploads/2026/04/INFORMEOVCS-PRIMERITRIMESTRE2026.pdf)

[content/uploads/2026/04/INFORMEOVCS-PRIMERITRIMESTRE2026.pdf](https://www.observatoriodeconflictos.org.ve/oc/wp-content/uploads/2026/04/INFORMEOVCS-PRIMERITRIMESTRE2026.pdf)

OVF (Observatorio Venezolano de Finanzas), La pobreza en Venezuela se mantiene en niveles altos, alcanzando el 86% en 2024, 10 March 2025, [https://observatoriodefinanzas.com/la-](https://observatoriodefinanzas.com/la-pobreza-en-venezuela-se-mantiene-en-niveles-alarmantemente-altos-alcanzando-el-86-en-2024/)

[pobreza-en-venezuela-se-mantiene-en-niveles-alarmantemente-altos-alcanzando-el-86-en-2024/](https://observatoriodefinanzas.com/la-pobreza-en-venezuela-se-mantiene-en-niveles-alarmantemente-altos-alcanzando-el-86-en-2024/)

OVP (Observatorio Venezolano de Prisiones), Informe anual 2024, 2025,

https://oveprisiones.com/wp-content/uploads/2025/07/Informe-Anual-2024-20.07.25_compressed.pdf

OVV (Observatorio Venezolano de Violencia), Annual report: Violence 2024, December 2024. Sent by the Director.

OVV (Observatorio Venezolano de Violencia), Annual Report Violence 2023, 28 December 2023,

<https://observatoriodeviolencia.org.ve/news/annual-report-violence-2023/>

OVV LGBTIQ+ (Observatorio Venezolano de Violencias LGBTIQ+), Espacios públicos inseguros: 65 personas LGBTIQ+ fueron discriminadas en 2024 en lugares de entretenimiento, 22 January 2025, <https://nomasdiscriminacion.org/notas-de-prensa/espacios-publicos-inseguros-65-personas-lgbtqi-fueron-discriminadas-en-2024-en-lugares-de-entretenimiento/>

OVV LGBTIQ+ (Observatorio Venezolano de Violencias LGBTIQ+), Venezuela: La arquitectura del odio y la deuda histórica que asfixia a la población LGBTIQ+, 20 February 2026, <https://nomasdiscriminacion.org/notas-de-prensa/venezuela-la-arquitectura-del-odio-y-la-deuda-historica-que-asfixia-a-la-poblacion-lgbtqi/>

PAHO (Pan American Health Organization), Venezuela - Country Profile, 24 September 2025, <https://hia.paho.org/en/country-profiles/venezuela>

PBS (Public Broadcasting Service), 'I Think We're Under Attack': Inside Caracas the Night the U.S. Captured Nicolás Maduro, 10 February 2026, <https://www.pbs.org/wgbh/frontline/article/nicolas-maduro-capture-venezuela-trump-administration/>

PBS (Public Broadcasting Service), Former lawmaker Maria Corina Machado dominates opposition's presidential primary in Venezuela, 23 October 2023, <https://www.pbs.org/newshour/politics/former-lawmaker-maria-corina-machado-dominates-oppositions-presidential-primary-in-venezuela>

PBS (Public Broadcasting Service), U.S. kills 2 during latest strike on alleged drug boats traveling in the Caribbean, 5 May 2026, <https://www.pbs.org/newshour/world/u-s-kills-2-during-latest-strike-on-alleged-drug-boats-traveling-in-the-caribbean-sea>

Perfil, La justicia de Venezuela ordenó la captura de González Urrutia, acusado de "conspiración" y "sabotaje", 2 September 2024, <https://www.perfil.com/noticias/internacional/la-justicia-de-venezuela-pidio-la-detencion-del-opositor-gonzalez-urrutia-acusado-por-el-chavismo-de-conspiracion.phtml>

Política Electoral, Acción Democrática, 17 April 2026, <https://www.politicaelectoral.com/es/venezuela/partido/accion-democratica>

Política Electoral, Primero Justicia, 17 April 2026, <https://www.politicaelectoral.com/es/venezuela/partido/primero-justicia>

Política Electoral, Voluntad Popular, 17 April 2026, <https://www.politicaelectoral.com/es/venezuela/partido/voluntad-popular>

Prensa Latina, Gran Polo Patriótico: rol histórico en futuro Parlamento de Venezuela (+Foto), 11 April 2025, <https://www.prensa-latina.cu/2025/04/11/gran-polo-patriotico-rol-historico-en-futuro-parlamento-de-venezuela/>

Primera Edición Col, Desmantelan parte de la banda "Los Negritos de San Vicente" en Aragua y recuperan más de 4 mil dólares, 13 April 2026, <https://primeraedicioncol.com/desmantelan-parte-de-la-banda-los-negritos-de-san-vicente-en-aragua-y-recuperan-mas-de-4-mil-dolares/>

PROVEA (Programa Venezolano de Educación Acción en Derechos Humanos), Política de silenciamiento: criminalización de la libertad de expresión en Venezuela, 2 March 2026, <https://provea.org/publicaciones/politica-de-silenciamiento/>

PSUV (Partido Socialista Unido de Venezuela), Más de mil movimientos sociales se han registrado en el Gran Polo Patriótico, 8 October 2011, <http://www.psuv.org.ve/portada/mil-movimientos-sociales-inscrito-polo-patriotico/>

R4V, Refugiados y migrantes de Venezuela [Last updated November 2025], n.d., <https://www.r4v.info/es/refugiadosymigrantes>

Reuters, Machado dominates Venezuela presidential primary, but unclear if she can run, 24 October 2023, <https://www.reuters.com/world/americas/final-results-pending-venezuela-primary-machado-declares-victory-2023-10-23/>

Reuters, Renuncia presidente del máximo organismo electoral de Venezuela antes de elecciones 2024, 15 June 2023, <https://es-us.noticias.yahoo.com/renuncia-presidente-máximo-organismo-electoral-192917493.html>

Reuters, Rubio says US plan for Venezuela is stability, recovery, then transition, 7 January 2026, <https://www.reuters.com/world/us/rubio-says-us-plan-venezuela-is-stability-recovery-then-transition-2026-01-07/>

Reuters, Trump orders 'blockade' of sanctioned oil tankers leaving, entering Venezuela, 17 December 2025, <https://www.reuters.com/world/americas/trump-orders-blockade-sanctioned-oil-tankers-leaving-entering-venezuela-2025-12-16/>

Reuters, Venezuela's Machado plans to return home by end of year, urges swift elections, 20 April 2026, <https://www.reuters.com/world/americas/venezuelas-machado-plans-return-home-by-end-year-urges-swift-elections-2026-04-20/>

Reuters, Venezuela's Maduro adds Sean 'Diddy' Combs' lawyer to defense team, 4 June 2026, <https://www.reuters.com/legal/government/venezuelas-maduro-adds-sean-diddy-combs-lawyer-defense-team-2026-06-04/>

Reuters, Who is Delcy Rodríguez, the vice president that Trump says replaced Maduro?, 3 January 2026, <https://www.reuters.com/world/americas/who-is-delcy-rodriguez-vice-president-who-could-replace-venezuelas-maduro-2026-01-03/>

Revista Mercado, Inflación del 600 % en Venezuela agrava la escasez de dólares y frena la recuperación, 16 March 2026, <https://revistamercado.do/money-invest/inflacion-del-600-en-venezuela-agrava-la-escasez-de-dolares-y-frena-la-recuperacion/>

RSF (Reporters Without Borders), Venezuela: liberated journalist Rory Branker still prosecuted, subject to restrictions, 6 February 2026, <https://rsf.org/en/venezuela-liberated-journalist-rory-branker-still-prosecuted-subject-restrictions>

RTVE (Radiotelevisión Española), El líder opositor Edmundo González aterriza en Madrid procedente de Venezuela tras solicitar asilo político, 8 September 2024,

<https://www.rtve.es/noticias/20240908/opositor-edmundo-gonzalez-abandona-venezuela-viaja-espana-tras-recibir-asilo-politico/16240190.shtml>

runrunes, Censura, vigilancia y castigo: así se aplica la represión digital en Venezuela, 21 May 2025, <https://runrun.es/rr-es-plus/580058/censura-vigilancia-y-castigo-asi-se-aplica-la-represion-digital-en-venezuela/>

runrunes, En 5 puntos: Plataforma Unitaria anuncia su participación en las regionales con la tarjeta de la MUD, 31 August 2021, <https://runrun.es/noticias/453458/en-5-puntos-plataforma-unitaria-anuncia-su-participacion-en-las-regionales-con-la-tarjeta-de-la-mud/>

SELA (Sistema Económico Latinoamericano y del Caribe), Venezuela, n.d., <https://www.sela.org/estados-miembros/venezuela/>

Semana, Diosdado Cabello vuelve a rechazar posibles elecciones en Venezuela: “¿Para qué? ¿Para que no reconozcan el resultado?”, 29 April 2026, <https://www.semana.com/mundo/articulo/diosdado-cabello-vuelve-a-rechazar-posibles-elecciones-en-venezuela-para-que-para-que-no-reconozcan-el-resultado/202627/>

SNTP (Sindicato Nacional de Trabajadores de la Prensa), A dos meses de promulgada la Ley de Amnistía, al menos 8 periodistas siguen judicializados, 20 April 2026, <https://sntpvenezuela.org/a-dos-meses-de-la-ley-de-amnistia-al-menos-8-periodistas-siguen-judicializados/>

SWI swissinfo.ch, «La cárcel en Venezuela es un campo de concentración», alerta peruano preso durante un año, 30 January 2026, [https://www.swissinfo.ch/spa/"la-cárcel-en-venezuela-es-un-campo-de-concentración",-alerta-peruano-presos-durante-un-año/90864999](https://www.swissinfo.ch/spa/)

SWI swissinfo.ch, Delcy Rodríguez pide «madurez política» para lograr la «reconciliación» en Venezuela, 6 February 2026, [https://www.swissinfo.ch/spa/delcy-rodriguez-pide-"madurez-politica"-para-lograr-la-"reconciliación"-en-venezuela/90898680](https://www.swissinfo.ch/spa/delcy-rodriguez-pide-)

SWI swissinfo.ch, Dos militares desertores entre venezolanos deportados desde EEUU, dice titular de Interior, 17 February 2025, <https://www.swissinfo.ch/spa/dos-militares-desertores-entre-venezolanos-deportados-desde-eeuu,-dice-titular-de-interior/88889095>

SWI swissinfo.ch, EE.UU. invertirá en infraestructura petrolera de Venezuela, líder en reservas mundiales, 3 January 2026, <https://www.swissinfo.ch/spa/ee.uu.-invertirá-en-infraestructura-petrolera-de-venezuela,-líder-en-reservas-mundiales/90722265>

SWI swissinfo.ch, El ELN y las FARC, dos caras de la lucha guerrillera en Colombia, 26 October 2016, <https://www.swissinfo.ch/spa/el-eln-y-las-farc-dos-caras-de-la-lucha-gu...>

SWI swissinfo.ch, El ministro de Defensa venezolano informa que 47 militares murieron en el ataque de EE.UU., 16 January 2026, <https://www.swissinfo.ch/spa/el-ministro-de-defensa-venezolano-informa-que-47-militares-murieron-en-el-ataque-de-ee.uu./90790562>

SWI swissinfo.ch, El Partido Comunista de Venezuela anuncia decisión de no participar en comicios de julio, 11 June 2025, <https://www.swissinfo.ch/spa/el-partido-comunista-de->

[venezuela-anuncia-decisión-de-no-participar-en-comicios-de-julio/89500806](#)

SWI swissinfo.ch, Exzar petrolero de Venezuela, un año desaparecido en la niebla de la corrupción, 20 March 2024, <https://www.swissinfo.ch/spa/exzar-petrolero-de-venezuela,-un-año-desaparecido-en-la-niebla-de-la-corrupción/73909901>

SWI swissinfo.ch, La ley para combatir la corrupción en Venezuela, en entredicho, 11 May 2023, <https://www.swissinfo.ch/spa/la-ley-para-combatir-la-corrupción-en-venezuela-en-entredicho/48505324>

SWI swissinfo.ch, La MUD, una coalición que nació para enfrentarse al chavismo, 7 December 2015, <https://www.swissinfo.ch/spa/la-mud-una-coalición-que-nació-para-enfrentarse-al-chavismo/41823112>

SWI swissinfo.ch, Más extorsión y menos homicidios, la inseguridad se transforma en Venezuela, 11 July 2024, <https://www.swissinfo.ch/spa/más-extorsión-y-menos-homicidios,-la-inseguridad-se-transforma-en-venezuela/83434056>

SWI swissinfo.ch, Misión ONU para Venezuela subraya que DAET ha heredado las tácticas represoras de la FAES, 20 September 2023, <https://www.swissinfo.ch/spa/misión-onu-para-venezuela-subraya-que-daet-ha-heredado-las-tácticas-represoras-de-la-faes/48828114>

SWI swissinfo.ch, Otorgan arresto domiciliario a presa política venezolana que dio a luz detenida, dice ONG, 19 February 2026, <https://www.swissinfo.ch/spa/otorgan-arresto-domiciliario-a-presa-política-venezolana-que-dio-a-luz-detenido,-dice-ong/90970262>

SWI swissinfo.ch, Parlamento de Venezuela debate la aprobación de una ley de minas para inversión extranjera, 19 March 2026, <https://www.swissinfo.ch/spa/parlamento-de-venezuela-debate-la-aprobación-de-una-ley-de-minas-para-inversión-extranjera/91129880>

SWI swissinfo.ch, Venezuela cumple un año sin cifras oficiales de inflación, 1 November 2025, <https://www.swissinfo.ch/spa/venezuela-cumple-un-año-sin-cifras-oficiales-de-inflación/90263450>

Tal Cual, Detención de tiktokers deportados es un «castigo simbólico» para venezolanos en el exterior, 4 August 2025, <https://talcualdigital.com/detencion-de-tiktokers-deportados-es-un-castigo-simbolico-para-venezolanos-en-el-exterior/>

Tal Cual, FMV pide liberación inmediata de cinco médicos detenidos por razones políticas, 19 January 2026, <https://talcualdigital.com/fmv-pide-liberacion-inmediata-de-cinco-medicos-detenido-por-razones-politicas/>

Tal Cual, La represalia política de nuevo en Pdvsa: al menos 100 trabajadores obligados a renuncia, 21 August 2024, <https://talcualdigital.com/la-represalia-politica-de-nuevo-en-pdvsa-al-menos-100-trabajadores-obligados-a-renunciar/>

Tal Cual, Prohibido celebrar: el silencio obligado en calles de Venezuela tras la captura de Maduro, 17 January 2026, <https://talcualdigital.com/prohibido-celebrar-el-silencio-obligado-en-calles-de-venezuela-tras-lacaptura-de-maduro/>

TeleSUR, Venezuela: 263 ciudadanos retornaron al país mediante el Plan Vuelta a la Patria, 22 April 2026, <https://www.telesurtv.net/venezuela-263-retornan-plan-vuelta-patria/>

TGEU (Trans Europe and Central Asia), Trans Murder Monitoring Project, Filters: Venezuela 2023-2025, [https://transmurdermonitoring.tgeu.org/en/library/table?q=\(allAggregations:!f,filters:\(calendar_year:\(values:\(363e-4a6e-85b0-33a355eaf608%27,%273fc0d58b-286b-4934-b29d-06d4732b1e29%27,%2745dd5b51-a6b9-4fbd-910e-0b3077f6c15f%27\)\)\),country_territory_of_the_murder:\(values:!\(f23dca7a-cbd5-45c6-8566-876bcf060006\)\)\),includeUnpublished:!f,order:desc,sort:creationDate,treatAs:number,types:!\(%276229c](https://transmurdermonitoring.tgeu.org/en/library/table?q=(allAggregations:!f,filters:(calendar_year:(values:(363e-4a6e-85b0-33a355eaf608%27,%273fc0d58b-286b-4934-b29d-06d4732b1e29%27,%2745dd5b51-a6b9-4fbd-910e-0b3077f6c15f%27))),country_territory_of_the_murder:(values:!(f23dca7a-cbd5-45c6-8566-876bcf060006))),includeUnpublished:!f,order:desc,sort:creationDate,treatAs:number,types:!(%276229c)

The Conversation, Venezuela's civil-military alliance is being stretched — if it breaks, numerous armed groups may be drawn into messy split, 6 January 2026, <https://theconversation.com/venezuelas-civil-military-alliance-is-being-stretched-if-it-breaks-numerous-armed-groups-may-be-drawn-into-messy-split-272670>

Time, Fear Grips Venezuela Amid a New Wave of Repression, 13 January 2026, <https://time.com/7345598/venezuela-militias-violence-maduro-trump/>

Time, What's Happening With the U.S. and Venezuela, Explained, 8 January 2026, <https://time.com/7344628/us-venezuela-trump-maduro-oil-drugs-war-explainer-questions-answered/>

Transparencia Venezuela et al., Civil society report on the implementation of Chapter II (Prevention) and Chapter V (Asset Recovery) of the United Nations Convention Against Corruption in Venezuela, 3 October 2024, <https://uncaccoalition.org/wp-content/uploads/EN-translation-Final-Venezuela-Parallel-Report-on-UNCAC-implementation-TIV-INRAV-UNCAC-Coalition-9-September-2024-.pdf>

Transparencia Venezuela, Elecciones municipales 2025 en Venezuela, 1 August 2025, <https://transparenciave.org/radiografia-de-las-elecciones-municipales-en-venezuela-2025/>

Transparencia Venezuela, Elecciones regionales y legislativas de Venezuela 2025: Un proceso lleno de sombras, 27 June 2025, <https://transparenciave.org/elecciones-regionales-y-legislativas-de-venezuela-2025-un-proceso-lleno-de-sombras/>

Transparencia Venezuela, Explotación de oro en Venezuela 2024: Devastación, caos y corrupción, March 2025, <https://transparenciave.org/economias-ilicitas/wp-content/uploads/2025/04/Explotacion-de-oro-en-Venezuela-2024.-Transparencia-Venezuela-en-el-exilio.pdf>

Transparencia Venezuela, The faces of extortion in Venezuela 2024, March 2025, <https://transparenciave.org/economias-ilicitas/wp-content/uploads/2025/04/The-Faces-of-Extortion-in-Venezuela-2024.-Transparencia-Venezuela-en-el-exilio.pdf>

Transparencia Venezuela, Tren de Aragua: Criminal network without borders, April 2025, <https://transparenciave.org/economias-ilicitas/wp-content/uploads/2025/04/Tren-de-Aragua.-Criminal-network-whitout-borders.-Transparencia-Venezuela-en-el-exilio.pdf>

Transparency International, 2025 Corruption Perception Index: Venezuela, 10 February 2026, <https://www.transparency.org/en/cpi/2025/index/ven>

Transparency International, Prioritize rebuilding democracy in Venezuela to fight entrenched corruption, 8 January 2026, <https://www.transparency.org/en/press/prioritise-rebuilding-democracy-in-venezuela-to-fight-entrenched-corruption-transparency-international>

Transparency International, The ABCs of the CPI: How the Corruption Perceptions Index is calculated, 11 February 2025, <https://www.transparency.org/en/news/how-cpi-scores-are-calculated>

Transparency International, Venezuela: Transparency International Forced into Exile Amid Growing Repression of Civil Society, 13 March 2025, <https://www.transparency.org/en/press/venezuela-transparency-international-forced-into-exile-amid-growing-repression-of-civil-society>

UCAB (Universidad Católica Andrés Bello), ¿Qué es la encovi?, n.d., <https://www.proyectoencovi.com/sobre-encovi>

Últimas Noticias, Diosdado Cabello: hasta la fecha van 808 excarcelaciones, 26 January 2026, <https://ultimasnoticias.com.ve/politica/diosdado-cabello-hasta-la-fecha-van-808-excarcelaciones/>

UN (United Nations) Geospatial, Venezuela Map, 20 May 2020, <https://www.un.org/geospatial/file/2573/download?token=goFmcM93>

UN (United Nations), FFMV (Independent International Fact-finding Mission on the Bolivarian Republic of Venezuela), Detailed findings of the independent international fact-finding mission on the Bolivarian Republic of Venezuela Crímenes de lesa humanidad: el rol de la Guardia Nacional Bolivariana, A/HRC/5761/CRP.5, 14 October 2024, <https://www.ohchr.org/sites/default/files/documents/hrbodies/hrcouncil/sessions-regular/session57/advance-versions/a-hrc-57-crp-5-en.pdf>4, 11 December 2025, <https://www.ohchr.org/sites/default/files/documents/hrbodies/hrcouncil/ffmv/ffm-venezuela-report-11-december-2025.pdf>

UN (United Nations), FFMV (Independent International Fact-finding Mission on the Bolivarian Republic of Venezuela), Report of the independent international fact-finding mission on the Bolivarian Republic of Venezuela, A/HRC/57/57, 17 September 2024, <https://www.ohchr.org/sites/default/files/documents/hrbodies/hrcouncil/sessions-regular/session57/advance-versions/a-hrc-57-57-en.pdf>

UN (United Nations), FFMV (Independent International Fact-finding Mission on the Bolivarian Republic of Venezuela), Report of the independent international fact-finding mission on the Bolivarian Republic of Venezuela 60/61, 8 September 2025, <https://www.ohchr.org/sites/default/files/documents/hrbodies/hrcouncil/ffmv/a-hrc-60-61-unofficialtranslation.pdf>

UN (United Nations), FFMV (Independent International Fact-finding Mission on the Bolivarian Republic of Venezuela), Statement by Maria Eloisa Quintero, Expert Member of the Independent

International Fact-Finding Mission on the Bolivarian Republic of Venezuela, to the 61st session of the Human Rights Council, 12 March 2026, <https://www.ohchr.org/en/statements-and-speeches/2026/03/statement-maria-elioisa-quintero-expert-member-independent?sub-site=HRC>

UN (United Nations), UN News, Venezuela: La persecución por motivos políticos se está intensificando, advierte la Misión Independiente, 22 September 2025, <https://news.un.org/es/story/2025/09/1540475>

UNCAC Coalition, About the Coalition, n.d., <https://uncaccoalition.org/about-us/about-the-coalition/>

UNCAC Coalition, Venezuela: Informe de la sociedad civil, 7 November 2025, <https://uncaccoalition.org/wp-content/uploads/Global-Civil-Society-Coalition-for-the-UNCAC-CoSP11-Submission---Venezuela-Civil-Society-Parallel-Report-Executive-Summary-Spanish.pdf>

UNOHCHR (Office of the United Nations High Commissioner for Human Rights), Report of the independent international fact-finding mission on the Bolivarian Republic of Venezuela, A/HRC/60/61, 6 October 2025, <https://www.ohchr.org/sites/default/files/documents/hrbodies/hrcouncil/ffmv/a-hrc-60-61-unofficialtranslation.pdf>

UNOHCHR (Office of the United Nations High Commissioner for Human Rights), Venezuela: UN Working Group gravely concerned by enforced disappearance and subsequent death in custody of Víctor Hugo Quero Navas, 11 May 2026, <https://www.ohchr.org/en/press-releases/2026/05/venezuela-un-working-group-gravely-concerned-enforced-disappearance-and>

UNT (Un Nuevo Tiempo), Un Nuevo Tiempo, n.d., <https://unnuevotiempocontigo.com/>

US (United States), Department of Justice, Sealed superseding indictment, S4 11 Cr. 205 (AKH), n.d., <https://www.justice.gov/opa/media/1422326/dl>

US (United States), Department of the Treasury, Venezuela Sanctions Regulations 31 CFR part 591, General License No. 52, Authorizing Certain Transactions Involving Petróleos de Venezuela, S.A., 18 March 2026, <https://ofac.treasury.gov/media/935356/download?inline>

US (United States), United States of America v. Nicolás Maduro Moros, Diosdado Cabello Rondón, Hugo Armando Carvajal Barrios, a/k/a "El Pollo", Clíver Antonio Alcalá Cordones, Luciano Marín Arango, a/k/a "Ivan Marquez", and Seuxis Paucis Hernández Solarte, a/ka/ "Jesús Santrich", 5 March 2020, <https://storage.courtlistener.com/recap/gov.uscourts.nysd.534997/gov.uscourts.nysd.534997.11.0.pdf>

USDOS (United States, Department of States), Country Reports on Human Rights Practices for 2023: Venezuela, 22 April 2024, <https://www.state.gov/reports/2023-country-reports-on-human-rights-practices/venezuela/>

USDOS (United States, Department of States), Designation of International Cartels, 20 February 2025, [url](#)

USDOS (United States, Department of States), Terrorist Designations of Cartel de los Soles, 16 November 2025, <https://www.state.gov/releases/office-of-the-spokesperson/2025/11/terrorist-designations-of-cartel-de-los-soles>

Venezuela, Asamblea Nacional, Diputado Jorge Rodríguez anuncia excarcelación de importante grupo de venezolanos y extranjeros, 8 January 2026, <https://www.asambleanacional.gob.ve/noticias/diputado-jorge-rodriguez-anuncia-excarcelacion-de-importante-grupo-de-venezolanos-y-extranjeros>

Venezuela, BCV (Banco Central de Venezuela), La economía venezolana creció 6,65% en el segundo trimestre de 2025, 22 July 2025, <https://www.bcv.org.ve/notas-de-prensa/la-economia-venezolana-crecio-665-en-el-segundo-trimestre-de-2025>

Venezuela, Constitución de la República Bolivariana de Venezuela (Amended), 2009, <https://sapi.gob.ve/wp-content/uploads/2020/11/CONSTITUCION.pdf>

Venezuela, INE (Instituto Nacional de Estadística), Instituto Nacional de Estadística, n.d., <https://ine.gob.ve/>

Venezuela, Mapa físico de la República Bolivariana de Venezuela, 2021, <https://mppp.gob.ve/wp-content/uploads/2023/04/MAPA-FISICO-RBV-2021.pdf>

Venezuela, Ministerio del Poder Popular para Ciencia y Tecnología, Yacimientos minerales en Venezuela. Metalogénesis de las zonas geológicas., Parte I, 9 November 2020, <https://www.fii.gob.ve/yacimientos-minerales-en-venezuela-metalogenesis-de-las-zonas-geologicas-parte-i/>

Venezuela, Ministerio del Poder Popular para las Relaciones Exteriores, Documentos de viaje, n.d., <https://mppre.gob.ve/descripcion/6>

Venezuela, Prensa Presidencial, Gran Polo Patriótico: Coalición política construida bajo los ideales del comandante Hugo Chávez Frías, 15 March 2025, <https://prensapresidencialvenezuela.gob.ve/index.php/2025/03/15/gran-polo-patriotico-coalicion-politica-construida-bajo-los-ideales-del-comandante-hugo-chavez-frias/>

Venezuela, Vicepresidencia, El PSUV arrasa con 23 gobernaciones en las elecciones regionales y parlamentarias 2025, 26 May 2025, <https://www.sunai.gob.ve/publicacion/el-psuv-arrasa-con-23-gobernaciones-en-las-elecciones-regionales-y-parlamentarias-2025>

Venezuelanalysis, Venezuela: Presidential Field Narrows Ahead of July 28 Vote, 25 April 2024, <https://venezuelanalysis.com/news/venezuela-presidential-field-narrows-ahead-of-july-28-vote/>

Vorágine, De ambos lados, la frontera binacional se abre a las desapariciones, 29 June 2025, <https://voragine.co/historias/reportaje/de-ambos-lados-la-frontera-binacional-se-abre-a-las-desapariciones/>

VOA (Voice of America), Los "comanditos" que la oposición en Venezuela creó para asegurarse la defensa de la elección presidencial, 10 July 2024, <https://www.vozdeamerica.com/a/los-comanditos-oposicion-venezuela-asegurarse-la-defensa-eleccion-presidencial/7691459.html>

WJP (World Justice Project), WJP Rule of Law Index 2025, n.d., <https://worldjusticeproject.org/rule-of-law-index/global/2025/Venezuela>, RB/

WOLA (Washington Office on Latin America), Aproximaciones a la impunidad en Venezuela: la pérdida de la independencia judicial frente a crímenes de lesa humanidad, 27 June 2024, <https://www.wola.org/es/analysis/aproximaciones-impunidad-venezuela-perdida-independencia-judicial-crimes-lesa-humanidad/>

WOLA (Washington Office on Latin America), Las próximas elecciones son una oportunidad importante para Venezuela, pero la falta de garantías aumenta las preocupaciones, 6 July 2023, <https://www.wola.org/es/2023/07/proximas-elecciones-oportunidad-importante-para-venezuela-falta-garantias-aumenta-preocupaciones/>

WOLA (Washington Office on Latin America), One year since the presidential election of July 28, 2024: the Venezuelan crisis, 14 August 2025, <https://www.wola.org/analysis/one-year-since-the-presidential-election-of-july-28-2024-the-venezuelan-crisis/>

WOLA (Washington Office on Latin America), Two months without Maduro in Venezuela: Democratic transition or authoritarian adaptation?, 11 March 2026, <https://www.wola.org/analysis/two-months-without-maduro-in-venezuela-democratic-transition-or-authoritarian-adaptation/>

Word Bank Group, Población urbana (% de la población total) - Venezuela, RB, n.d., <https://datos.bancomundial.org/indicador/SP.URB.TOTL.IN.ZS?locations=VE>

World Bank Group, Labor force participation rate, total (% of total population ages 15+) (modeled ILO estimate) - Venezuela, RB, 17 January 2026, <https://data.worldbank.org/indicator/SL.TLF.CACT.ZS?locations=VE>

World Bank Group, Learn about the SPI, n.d., <https://www.worldbank.org/en/programs/statistical-performance-indicators/about-spi>

World Bank Group, Statistical Performance Indicators (SPI) (accessed 16 March 2026), n.d., <https://datanalytics.worldbank.org/SPI/>

Worldometer, Venezuelan population, n.d., <https://www.worldometers.info/world-population/venezuela-population/>

Xinhua, Líder de partido gobernante venezolano resalta importancia de mantener la unidad de fuerzas revolucionarias, 10 April 2026, <https://spanish.xinhuanet.com/20260410/1aaaaa854ba64706a0a81631dff27e33/c.html>

© European Union Agency for Asylum 2026 | Email: info@euaa.europa.eu